

# 探訪

## 新ライフスタイル

2020年11月、東京都台東区浅草の観光商業施設「まるごとippon」が一日閉館した。15年に劇場や飲食店が集まる「浅草六区」に鳴り物入りで開業したが、営業期間はわずか5年と短命に終わった。現在跡地には一部継続店舗に加えユニクロが入居している。まるごとにipponは、全

### コロナ後の浅草にぎわい回復策



花柳街では芸者らが培ってきたもてなしの文化がにぎわい回復の力となる

コロナウイルス問題だけが原因ではないことは確かに、再訪するだけの魅力が希薄な「まるごとippon」が一日閉館した。15年に劇場や飲食店が集まる「浅草六区」に鳴り物入りで開業したが、営業期間はわずか5年と短命に終わった。現在跡地には一部継続店舗に加えユニクロが入居している。まるごとにipponは、全

## 「静」と「動」の伝統に回帰

全国各地の食材や工芸品、土産品を集めた施設だった。ディアに取り上げられるな

開業当初は蛇口から出る愛

ど注目も高かったが、来客

数は伸び悩んでいたようだ。

東京五輪の延期や新型コ

を伝え続けている。いわば

さんはこう話す。インバウン

ド特需が失われたことで、

より深く浅草の伝統や文化

に触れたいという観光客の

重みが相対的に増すとみる

ためだ。

「静のにぎわい」の象徴だ。

こうした静と動のにぎわい

が共存し、浅草に深みを与えた。

しかしインバウンド(訪

日外国人客)の急増なども

浅草は明治、大正、昭和

と東京の代表的な下町繁華

街として繁栄してきた。

浅草寺の西側に位置する

浅草六区は大衆娯楽の中心

地であり「動のにぎわい」

を演出する。一方で同寺北

側の觀音裏と呼ばれる「浅

花街(かがい)」は料亭

が立ち並ぶ。芸者衆は現在

い方向に戻していくきつか

てになるかもしれない」――

花柳街では芸者らが培ってきたもてなしの文化がにぎわい回復の力となる

たものの、舞踏や太鼓など

の3代目女将、宮代清子さ

だ。近隣の荒川区でゴム・

樹脂加工工場を経営し、花

柳文化にも詳しい藤岡健彦

さんは、浅草について「銀

座でも六本木でもない、江

戸の習わしの良さが息づい

ている」と話す。

これから必要となるの

は、守ることは何か、変え

ていくことは何かを見極め

た「浅草らしさ」の再生だ

ろう。薄っぺらいトレンド

マナー講座も開いている。

講座では江戸の色彩、伝統

建築など和文化の由来など

も詳しく説明し、浅草の魅

力を広く知つてもらつよう

に工夫する。

浅草花街には見番(けん

ばん)、花柳界の事務所、

小料理店、喫茶店などが集

まつ「おもてなし」の品位

を感じさせる。お客、芸者、

(商い創造研究所代表

松本大地)